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■質問に対する回答 

（山口市窓口支援システム構築・運用保守業務に係る公募型プロポーザル） 

 

NO. 質 問 内 容 仕様書等（頁） 回 答 

１ 

本項にて、令和５年度の対象業務として[住民記録、

マイナンバー、印鑑登録、国民年金、国民健康保険、児

童手当、福祉医療費助成（子ども、ひとり親、重度心身）、

学校校区（50 様式程度）]との記載がありますが、1 ペ

ージ目５.業務履行期間の文中には、[※令和６年３月

中に一部手続の運用を開始するものとする（対象手続

は受託者と協議の上で決定する。]との記載もありま

す。 

これは、令和５年度中の手続き運用開始は、50 様式

程度あるうちの一部（例えば 2～3手続きなど）を対象

とし、残りの業務については設計・稼働準備のみでもよ

いとの認識でよろしいでしょうか。 

仕様書１項・２

項 

第１ ５及び第

２ １(3) 

 

令和５年度末までに、仕様書 第２ １(3)ア(ｱ)の

手続（50様式程度）及び仕様書 第２ １(3)イの手続

（証明書交付申請）を搭載することを仕様としてい

ます。また、こられの手続のうちの一部手続を令和６

年３月中に運用開始することとしています。 

２ 

令和５年度の利用する窓口端末台数について、想定

されているプリンターの台数と機種（型番）をご教示く

ださい。 

仕様書２項 

第２ １(2) 

 

プリンターの台数は窓口端末台数と同数を想定し

ています。 

プリンターの機種（型番）はＲＩＣＯＨ Ｐ６０１

０となります。 
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NO. 質 問 内 容 仕様書等（頁） 回 答 

３ 

システム構築作業時に対象業務に係る手続の申請書

は全てＥｘｃｅｌで提供頂くことは可能でしょうか。 

仕様書２項 

第２  １ (3) ア

(ｱ) 

提案書等作成要

領２項 

２(1)イ 

Ｅｘｃｅｌ形式で作成していない様式も多くある

中で、様式のシステム搭載に当たり職員の作業負担が

過大なものにならないようにしたいと考えています。 

また、業務改善の観点で、必ずしも現行様式の搭載

を前提とはしておらず、市民目線で分かりやすい標準

的な様式の提供等があれば、当該様式をベースに見直

すことも想定しています。 

４ 

対象業務として、令和５年度（50 様式程度）/令和６

年度（令和５年度分と別に 100 様式程度）と記載があ

りますが、こちらの様式について、一覧を事前にご提示

いただくことは可能でしょうか。 

仕様書２項 

第２  １ (3) ア

(ｱ)(ｲ) 

事前に様式の一覧をお示しすることはできません

が、主に住民異動（転入・転居・転出・世帯変更等）

及び当該住民異動に伴う関連手続を予定していま

す。 

また、業務改善の観点で、必ずしも現行様式の搭載

を前提とはしておらず、市民目線で分かりやすい標

準的な様式の提供等があれば、当該様式をベースに

見直すことも想定しています。 

５ 

提案上限額については令和５年度対象業務に係る手

続きの範囲という認識で間違いないでしょうか。 

（令和６年度対象の後期高齢者医療、介護保険、障が

い、畜犬は令和６年度予算） 

仕様書２項 

第２  １ (3) ア

(ｲ) 

お見込みのとおりとなりますが、提案上限額の範

囲には、仕様書 第２ １(3)イの手続（証明書交付申

請）も含みます。 

６ 

帳票数の拡張に関して、各年度毎に個別契約を締結

する想定でしょうか。 

仕様書２項 

第２ １( 3 )ア

(ｲ)(ｳ) 

お見込みのとおりとなります。 
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NO. 質 問 内 容 仕様書等（頁） 回 答 

７ 

証明書の交付申請については令和５年度の稼働が必

須でしょうか。一部を令和６年度の本稼働とさせてい

ただくことは可能でしょうか。 

仕様書２項 

第２ １(3)イ 

令和５年度末までに、仕様書 第２ １(3)ア(ｱ)の

手続（50様式程度）及び仕様書 第２ １(3)イの手続

（証明書交付申請）を搭載することを仕様としてい

ます。また、これらの手続のうちの一部手続を令和６

年３月中に運用開始することとしています。 

８ 

共通データベースの作成にあたり、基幹系システム

より、資格情報を含めた連携データを、システム構築ベ

ンダーの所定レイアウトにて、提供頂ける認識で宜し

いでしょうか。また、基幹系システム側のデータ提供費

用は、本事業範囲に含まない認識で宜しいでしょうか。 

仕様書２項 

第２ ３(1) 

機能要 件一覧

（別紙１） 

１(4) 

お見込みのとおりとなりますが、具体的な連携方

法は協議の上で決定する中で、窓口支援システム側

においても基幹系システムから掃き出されたデータ

の一定の成形等を要することもあり得ると想定して

います。 

９ 

「基幹系システムからのデータを取り込む共通デー

タベースを提供すること。」とあります。“共通”とは

今回導入する窓口支援システム専用ではなく、他のシ

ステムでも利用可能な連携用データベースの構築を指

しているのでしょうか。 

仕様書２項 

第２ ３(1) 

窓口支援システム用としての各業務分野の共通デ

ータベースとなります。 

１０ 

基幹システム連携用ＲＰＡデータの作成について、

基幹ベンダー様との調整になりますが、基幹システム

との自動連携をおこなう場合はＲＰＡを使用しなくて

良いという認識で間違いないでしょうか。 

仕様書２項 

第２ ３(2) 

お見込みのとおりとなりますが、連携方法（ＲＰＡ

又は自動連携）は、基幹系システム側の対応の可否や

改修に係る費用の観点を含めて協議の上で決定する

こととしています。 

１１ 

基幹系システムへの連携用ＲＰＡデータは、ＣＳＶ

等の汎用的なデータで提供する認識で宜しいでしょう

か。 

仕様書３項 

第２ ３(2) 

お見込みのとおりとなります。 
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NO. 質 問 内 容 仕様書等（頁） 回 答 

１２ 

ＲＰＡ連携のシナリオ構築は本事業に含まない認識

で宜しいでしょうか。 

仕様書３項 

第２ ３(2) 

提案書等作成要

領３項 

２オ 

お見込みのとおりとなります。 

１３ 

「受け付けた申請届出情報（住民異動届、証明書交付

申請等）の基幹系システムへの連携用ＲＰＡデータの

出力ができること。」とありますが、“連携用ＲＰＡデ

ータ”とは窓口支援システムで受付をした申請情報を

ＣＳＶ形式にて出力したものでもよいでしょうか。 

仕様書３項 

第２ ３(2) 

お見込みのとおりとなります。 

１４ 

「連携が可能になった時点で速やかに連携できるこ

と」とあるが、本対応に関する費用等は本提案範囲には

含まない認識でよろしいでしょうか。 

仕様書３項 

第２ ３(3) 

 

お見込みのとおりとなります。 

１５ 

ＬＧＷＡＮ ＡＳＰサービスにて、システムを提供す

る場合、利用可能なＬＧＷＡＮ帯域についてご教授下

さい 

仕様書３項 

第２ ５(2) 

30Ｍｂｐｓとなりますが、必要に応じて100Ｍｂｐ

ｓ程度までの帯域変更を検討することとしていま

す。 

１６ 

データセンター運用について、電源が１系統しかあ

りませんが、発電機を２機備えております。電源につい

ても冗長構成の仕様を満たしている、という認識で良

いでしょうか。 

仕様書３項 

第２ ５(2)ア 

複数の物理電源で構成されるものであれば差し支

えありません。 
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NO. 質 問 内 容 仕様書等（頁） 回 答 

１７ 
操作研修対象職員数をご教示ください。 仕様書４項 

第２ ６ 

１００名程度を想定しています。 

１８ 

問合せ窓口の設置について、「平日午前８時３０分か

ら午後５時３０分までとすること。」とありますが、電

話での問い合わせ受付を想定されていますでしょう

か。 

仕様書５項 

第３ １(3)イ 

窓口対応等に関わる急務の案件は電話での問い合

わせが基本となります。 

１９ 

「機器の設定や設置が必要な場合は、本市担当者、基

幹系システム接続環境（個人番号利用事務系ネットワ

ーク環境）保守業者と打合せの上、実施すること。」と

ありますが、既設の機器に対する設定変更作業につい

ては契約外との認識でよろしいでしょうか。 

仕様書６項 

第４ ２(1) 

お見込みのとおりとなります。 

２０ 

「令和７年度に予定している新庁舎への移転に当た

っては、本市と協議の上、窓口レイアウトの変更に伴う

設定変更等に係る支援を行うこと。」とありますが、別

途ご契約という認識でよろしいでしょうか。 

仕様書６項 

第４ ２(7) 

移転時に必要となる設定変更等の内容やボリュー

ムによるところもありますので、協議の上で必要に

応じて別途契約によることも想定しています。 

２１ 

必須要件については●代替案での実現でも問題ない

という認識で良いでしょうか。 

機能要 件一覧

（別紙１） 

 

お見込みのとおりとなりますが、見積額（提案上限

額）の範囲で代替対応が可能なものに限ります。な

お、評価基準の評価項目「機能要件」に記載のとおり、

代替案に当たらないと本市が判断した内容について

は、「対応不可」として評価することとなります。 
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NO. 質 問 内 容 仕様書等（頁） 回 答 

２２ 

「基幹系システムで利用している外字及びフォント

が利用できること。」とありますが、基幹系システムで

使用しているフォントをご教授ください。（例：MS明朝

など） 

また、導入に際し外字ファイルをご提供していただ

くことは可能でしょうか。 

機能要 件一覧

（別紙１） 

２(27) 

外字フォントは、ＭＳ明朝となります。なお、標準

準拠システムに移行後（令和７年１０月頃を予定）

は、ＩＰＡｍｊ明朝に変更となります。 

契約締結後に外字ファイル（ＥＵＤＣファイル）を

提供することは可能です。 

２３ 

「プロポーザル評価基準」に記載されている「係数」

とは、どのような意味になりますでしょうか。 

評価基準 「係数」は、「評点（1～5点など）」に対するウェ

イトを示しており、「評点」に「係数」を乗じた「配

点」の合計に基づいて、受託候補者を選定することと

しています。 

２４ 

提出物に関して、社印を押印する資料は、様式第３号

の「提案書等の提出について」と「提案書正本の表紙」

と考えてよろしいでしょうか。 

様式第３号 押印を要する書類は、提案書等の提出について（様

式第３号）及び見積書となります。なお、提案書正本

の表紙については押印の必要はありません。 

２５ 

環境構築を行うため、年次および最大月の来庁者数

と年間の手続き件数をご教示ください。 
－ 

本庁舎の年間の手続件数（戸籍の届出、住民異動、

印鑑登録及び税証明を除く証明交付件数）は、約１０

万件となります。なお、来庁者数の集計は行っていま

せん。 
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NO. 質 問 内 容 仕様書等（頁） 回 答 

２６ 

 ホームページ上で確認しましたが、現在、転入届の手

続き時に転出証明書をOCRで読取、タブレット上で届け

出書類を作成する取り組みをされているというサイト

がありますが、ご使用になられているタブレットの機

種（型番）と台数を教えていただけないでしょうか。 

https://www.city.yamaguchi.lg.jp/uploaded/attach

ment/56933.pdf 

－ 

機種（型番）はＷａｃｏｍ ＤＴＫ－１６６０Ｅ、

台数は５台となります。 

 

 

 

 

 


